

緑の風

2015年7月 vol.7(通算58号)

- 発行:緑が浜小学校P.G.T.
- 編集:広報ボランティア
- 所在地:茅ヶ崎市緑が浜1-1
- 印刷:仲手川印刷

vol.7



祝
15周年!!

おかげさまで

なぜ!? どうして!? P.G.T.!!

『緑が浜小学校はPTAではなくP.G.T.です。』

年度初めに必ず聞くこの言葉。

へ～なんだ、Grandparentsに入るなんて珍しいよね、面白いね。

いつもそんな風には感じていたけど…でも、どうしてP.G.T.にしたんだろう。

PTAがない学校はたまに聞くけど、P.G.T.がある学校なんて聞いたことないし。

緑小ができ、P.G.T.ができた15年前、何があったの!?

刈間会長、教えてください!



は～い



角田先生はね、今はもう退職されてるんですけど、面白いしとっても素敵な先生なんですよ。



え～お話を聞いてみたい～！じゃ、直接聞くしかない！

こんにちは

初代校長
つゆだ あきら
角田 明先生



そうだったんですか。あったかいですね。



そう。どの地域でも出来そうで出来ないことが、新設校だからできた。その当時の保護者やOB、OG、地域の方の温かい愛情に支えられて色々な事が出来たんです。縁小音頭も、地域の方がボランティアで引き受け作ってくれたんですよ。



今でも運動会では子どもも先生もみんなで踊ります！はあ…、知らないことだけだなあ。先生、最後に保護者の皆さんに一言お願ひできますか。



子どもは6年間学校にいます。今年年生なら、残り1年。お父さんもお母さんも、この小学校にいる期間は無限ではなく有限なんです。この時期は無理、この時期ならやれるでもいい、あの時はお母さんも学校のために頑張ったよ、と学校のことを話題にできるような家族は素晴らしいと思う。

学校のためにやることは自分のためにやること、ひいては子どものためになることなんだよね。そのいい機会がP.G.T.だと思う。自分を育てていくことが、子どもを育てていくことで、先生も一生懸命、親も一生懸命、子どもにも頑張れって言ってるなら自分も頑張らなきゃ。



ああ…先生、なんか、なんでだろ、私涙出てきました。



自分が子どものために燃えればいいし、伝えられればいい。頑張る姿は我が子を見ていて認めてくれるから。



そう、そうですよね。それで十分、それが一番です（泣）



我が子の為に、みんな頑張ってほしいと思います。



はい、頑張ります！ありがとうございます！



5月27日、1年生の保護者の皆さんを招き、学校内のしおかぜレストランで、給食の試食会が行われました。栄養士さんからは栄養バランスの大切さ、子どもたちに美味しいと言つてもらえる給食作りをしているお話を聞き、縁小の子どもたちは幸せだな…と感じました。振舞われた給食のお味は、え!?と驚くぐらいの美味しさでした。毎日食べられる子どもたちと先生が羨ましいですね！まだ給食を食べたことがない方は、次の試食会、要チェックですよ！

ごちそうさまでした！



活動開始！

花壇 ボランティア



土の改良、頑張りました！
力仕事だつていけま～す！



校門横がこんなに素敵になりました

土いじりってるかもう

6月11日、今年度初の花壇ボランティアの作業を行いました。今回は登録者数の約半数の10人が参加。梅雨の時期ですがお天気に恵まれ、午前中の約2時間、楽しく充実した時間となりました。なかなか出来なかった土の入れ替えをし、校長先生が用意してくださった花苗を植え付け、寂しかった校門の花壇も元気になりました。プランターにまいた種の成長も楽しみです。

10月1日には秋の植え付け作業を予定しています。ご家庭にあるお花の株分けなども大歓迎です。登録していない方でも作業できますので、ぜひお花と一緒に（笑）参加してみませんか？

また、卒業式には毎年多くの花を皆様からいただき、花壇ボラで飾り付けをしています。こうした活動が少しでも明るく楽しい学校づくりのお役にたてたら…嬉しいですよね。

（花壇ボランティア：山崎）

土いじりってるかもう

土いじりってるかもう

さる6月12日(金)
緑小にオーケストラが
やってきました!

京都フィルハーモニー室内合奏団の、「はじめてのクラシックコンサート」。

はじめは少し緊張気味の子どもたちでしたが、2曲目にベートーベンの「運命」が演奏されるや、“知ってる！”とザワザワ、背筋もピン！馬がかけるようなテンポの曲では、上半身だけ走り出す子、体を左右に動かす子…体で音楽を受け止めて楽しんでいました♪

コンサートに先駆けて、6月1日には合奏団の5名が来校。4~6年生と一緒にリコーダーの練習をしてくださいました。その成果で4~6年生のリコーダー合奏は、京フィルとハーモニーを奏で大成功！ 校長先生の指揮でオーケストラバックの校歌合唱は元気いっぱい、終了後は全児童が弦楽器に触れて体験させてもらうなど、盛りだくさんの内容！

東洋の文化を世界に発信する

今回の公演は、「本物に触れてもらいたい」という想いから、小野敦頃先生が文化庁の「文化藝術による子どもの育成事業」へ応募してくださり、当選して実現しました。

火の神降臨 踊れ！5年生!! 5/27・28 キャンプ 足柄

クラスの約半数がキャンプ実行委員に立候補するほどの、待ちに待ったキャンプです。宮原先生、とっておきのエピソード教えて下さ~い!



キャンプファイヤーの魔力

2組のスタンツ「360°」のダンスに続き、1組のスタンツ「R.Y.U.S.E.I.」のダンスが始まると2組も踊りたくてウズウズ。気が付くとみんな一緒にランニングマンを踊ってました!!オクラホマシキサーーやマイムマイム、ジンギスカンの曲も何度も流れ、踊り狂う子どもたち。最初は手をつなぐことさえ恥ずかしがってたのにね!!



学校と同じく15歳！

読んでくれるのは、「綾が浜小学
校開き読みの会」のみなさん。創
立時に発足し、学校と同じ15歳！
在校生・卒業生の保護者と、地域
のサークル「やのもの本を読む会」
の方々で構成され、発足時から15
年続けていらっしゃる方むー

開き読みメンバーも随時募集中♪
学校へお問い合わせください。



繪本を見つめるお子さまたちのまっすぐな瞳が、本当にキラキラ輝いて。そんな瞳に見つめられながら、一緒にあはなしの世界を駆けめぐらる…その映像がとにかく私たちのパワーの源です。



「ガンバレ! まけるな! なめくじくん」を読む4年生のクラス。偶然にも以前クラスでなめくじを飼っていたそうで(!)、梅雨空にもクラスにもぴったりの1冊でした。

始まりました 緑小・天空プール!

今年も、子どもたちが楽しみにしている水泳の授業が始まりました。緑小プールは屋上にあるので、なかなかその様子を見ることができませんよね。

そこで、行ってまいりました、プール開き!

プール開きに先駆けて、先生方や施設業務員さん、5・6年生がプールやその周辺をきれいに掃除してくれました。

今年のトップバッターは、その6年生。早くプールに飛び込みたい~と思うような夏日となり、気持ちはやる中、まずは準備体操です。「ダラダラが事故につながるよ!今の様子じゃ先生心配です!」と先生からゲキを飛ばされ、気を引き締めたところで入水。キャッキャッと歓声を上げながら、全員がプールに入ると、周囲を1方向へ回って流れるプールになっちゃった~!と思ったら、「逆回りー!」と先生の声。水の流れに逆らって水中を歩くことで、体もあたたかったかな?

その後は、25メートルを泳いでグループ分け、最後の10分間はお楽しみの自由時間でした。屋上プールは視界を遮るものもなく、ちょっとした天空気分♪

夏休みの開放時には、監視員さんもついてくれ、更衣室も完備、無料です!浮き輪やボールも持ち込みOK。お子さんに普段の授業の様子を聞きながら、緑小プール体験してみてください。



いつもありがとう!! 施設業務員さん

実は、先生や5・6年生がプール掃除をする前に、掃除しやすいように掃除してくれたのが施設業務員の大塚さんと折田さんです。施設業務員さんは、朝一番に来て学校の門を開けたり、物を直したり、作ったり、植木の剪定や花壇のお手入れなどなど、学校をきれいに安全にしてくれる、なくてはならない人なんです!普段会うことは少ないけれど、緑小の緑の下の力持ちのお二人を紹介します。



この日の授業の流れ(2年生)

挨拶

「How are you?」に
「I'm sleepy.」「So so.」なんて答えた子も!!



テス先生と名前紹介



挨拶の歌



1~10の数字



10種類の色



数字の歌



果物の名前



果物に色を塗る



Good morning everyone!
How are you?



テス先生の元気な挨拶から始まったALTの授業。先生に続いて声を出し始めると、緊張もほぐれ大きな声で元気いっぱい!!質問に答えると、先生が「Good Job!」みんなにっこり。「何言ってるか全然分かんない」と戸惑っている子には、ゆっくり優しくもう一度。時おり大坂先生が日本語でヒントをあげながら、楽しく進んでいきます。私も、子どもの頃の英語の授業がこんなだったら…なんて思ってたら、あっという間に1時間終わってしまいました。ALTの次の朝は「Good morning ○○! How are you?」なんて挨拶してみてはいかがですか!?



コミュニケーションの授業かあ。この時期に興味をもつて大事なんですね。この先、英語と付き合っていく子どもたちに何かアドバイスお願ひします!

今はまだ、英語を習うってことじゃなくてもいいと思うんです。例えば、歌とかディズニー系のドラマを英語で見たり聞いたり、身の回りにジワジワ増やしていくだけで違うと思います。楽しいとかカッコいいとか感じてくれれば自然とそれがイメージ化していくので。

そっか、楽しくジワジワ攻めるのか~(笑)

そうそう(笑)わかる時にわかるチャンスを。読んだり書いたりは最後でいいですよ。

はい! ありがとうございました。



子どもたちの反応はどうですか?

市内の小学校6校に行ってますが、どの学校の子もみんな元気です。

ALTの授業で気をつけている事とか目標にしている事ってありますか?



みんなが割と知っている英語から始めてます。英語を習っている子もいますが、習っていない子もみんながわかるように、ということはすごく考えてます。ALTは、英語の授業というより、外国人の先生と子どもたちのコミュニケーションの授業なんです。英語に興味をもつ、好きになる、相手の気持ちを読み取ることが大切で、英語を教え込むということじゃないんですね。



広報も3人ですがなんとか継続、この大人気コーナーも継続してまいります！

今年度最初の質問に答えてくださるのは、子どもに優しく評判の田中啓太先生です。

子どものイラッとする言動にはどのように対処していますか?また、そうさせないための工夫や、子どもの心を掴むコツがあれば教えてください。



田中 啓太先生

子どもの発言や行動には必ず何かしらのそうさせる原因や理由があるはずです。まだうまく感情をコントロールできない子どもだからこそ、表現がストレートでまた唐突であることも多いので、こちらも「何！」と感じることもあります。人権を無視した言動には理由は違うあれ、こちらも本気で叱ります。お互いに感情が高ぶっている状態では言いっぱなしの物別れになりますから、後で時間をとって話をするようにしています。子どもも大人と同じように自分を取り巻く人間関係や、思春期の自分への不安やいらだちも抱えていますから、問題は根深いこともあります。でも子どもは常に累がり合いたがっています。まわりの人に嫌われないように、認めてもらいたい気持ちでいっぱいなんだと思います。そんな葛藤をどの子も抱えている教室で担任の先生一人にできることは、毎日一緒にいることぐらいでしょうか。校長先生をはじめ、学校中の先生たちがいつも子どもたちのことを心配し、職員室の会話題はいつも子どもたちのこと。縁小の先生って、みんなそんな先生ですよ。

田中先生の筋肉の秘密を教えてください。

学生時代に陸上をやっていた補強運動が、いつしかそっちが本業になってしまった感じです。ジムに通う前は（学生時代）バーベルやダンベルを自宅に買い込んでトレーニングしていました。辻堂のゴールドジムは開店時から通っています。今は週に3・4回通っているでしょうか。20年ほどジム通いしていますが、長く続いていると、楽しいというより、一日の自分への課題・義務といったニュアンスに近いですね。仕事も勉強も運動もコツコツ自分のペースで積み重ねていくものなのでしょうね。

スペースの都合上全てを載せる事ができませんでしたが、トレーニング方法や今流行りのライザップについても語ってくれた田中先生。丁寧な回答ありがとうございました！

緑小ホームページ 絶賛更新中!!

4月からの学校の様子が、先生方のおかげで、ホームページに次々とアップされています。

お子さんだけでなく、他の学年も見ることができ、なかなか学校へ行く機会のない方にも学校全体の様子が伝わるかと思います。

新しくPG.Tの部屋もでき、この広報紙「緑の風」のバックナンバーも見ることができます。さあ、今すぐ、ポチッとな！

HPアドレス：
<http://edu.city.chigasaki.kanagawa.jp/elementary/midorigahama/>



編集後記

広報ボラ、ちょっぴり少なめ3人でのスタートとなりました！ 出来るかな～…と企画の段階からドキドキだったけど、無事に発行出来てホッとひと安心です。今回の取材は「へえ～!!」「そうなんだあ～！」「ほほあ～!!」と驚きと感動と楽しさがいっぱいだったので、それが少しでも伝わって同じように感じていただけたら、とっても嬉しいです！

昨年度の「緑の風」はとっても素敵な賞をいただきましたが、私たちは私たちにできることを、緑小らしい広報を目指して頑張っていきたいと思ってます。なので…次号もお楽しみに!!

求ム! 広報ボラ!!!

年中無休で募集しています(笑)興味のある方は、担任の先生かP.G.T.役員に一声かけてくださいね。待ってます!!

